

## Neustart für Gebrüder Schmidt KG: Happich Innovation GmbH als Teil der HAPPICH-Pelzer-Gruppe erwirbt das Kunststoffspritzgussunternehmen

Im Juli 2023 sah sich die Gebrüder Schmidt KG gezwungen, Insolvenz anzumelden. Dank der Unterstützung durch die Concentro Management AG gelang es dem Insolvenzverwalter RA Jens Lieser, zum 1. Februar 2024 die Happich Innovation GmbH als neuen Investor für das Familienunternehmen zu präsentieren.



München/ Idar-Oberstein/Herrstein, Februar 2024

Die Gebrüder Schmidt KG mit Sitz in Idar-Oberstein ist gerettet: Der Concentro Management AG gelang es gemeinsam mit dem Insolvenzverwalter Jens Lieser von der Kanzlei LIESER Rechtsanwälte, einen zukunftsorientierten Käufer für das auf Kunststoffspritzguss spezialisierte Familienunternehmen zu finden. Zum 1. Februar 2024 wurde das Unternehmen von der Happich Innovation GmbH übernommen, welche Teil der Happich-Pelzer-Gruppe ist, einem führenden Ausstatter für Nutz- und Spezialfahrzeuge, System- und Komponentenlieferant für Maschinen- und Anlagenbau sowie Produzent von Produkten für technischen Schallschutz und thermische Isolierung für Bau- und Fahrzeugakustik.

Die Übernahme sichert nicht nur die Zukunft der Gebrüder Schmidt KG sowie der Schwestergesellschaft NoVotion GmbH, sondern trägt ebenfalls dazu bei, die Produktion von Spritzgusskomponenten innerhalb der Happich-Pelzer-Gruppe weiter zu diversifizieren und Synergien zu nutzen. Der Weiterbetrieb des Standorts in Idar-Oberstein sowie die Übernahme eines Großteils der Arbeitsplätze ist ein entscheidender Schritt für den Erhalt der Wirtschaftskraft in der Region.

Die Anfänge des heutigen Systemlieferanten und Spezialisten für Kunststoffspritzgussteile reichen bis ins frühe 17. Jahrhundert zurück, als die Ahnherren des Firmengründers Johann Carl Schmidt als Schmiede in Oberstein begannen. Das Unternehmen wurde offiziell im Jahr 1818 gegründet und zählte bis zuletzt zu den ältesten deutschen Industrieunternehmen in Familienbesitz.

Der Insolvenzantrag im Juli 2023 war notwendig geworden, nachdem die gestiegenen Rohstoff- und Energiepreise infolge des Ukrainekriegs die Liquidität der Gebrüder Schmidt KG stark belasteten. Als produzierendes Unternehmen mit großem Rohstoff- und Energiebedarf im Kunststoffspritzgussverfahren erwiesen sich diese Mehrkosten als erhebliche finanzielle Last, was letztlich zur Insolvenz führte.

Insolvenzverwalter Jens Lieser führt aus, dass *„die gute Zusammenarbeit und der engagierte Einsatz der Mitarbeiter, des Betriebsrats, des Gläubigerausschusses sowie die Unterstützung der Lieferanten und Geschäftspartner diese Lösung möglich gemacht haben“*.

*„Die Gebrüder Schmidt KG ist ein im Markt bekanntes und anerkanntes Unternehmen“*, sagt Marc Pelzer, Geschäftsführer der Happich Innovation GmbH. *„Wir freuen uns daher sehr, es in unsere Unternehmensgruppe zu integrieren und unsere Produktion von Spritzgusskomponenten, um den Bereich Hygiene und Sanitär erweitern zu können.“*

*„Wir bedanken uns für die zielorientierte und effiziente Zusammenarbeit aller, die schlussendlich zum Erfolg und einem guten Abschluss geführt hat. Wir freuen uns, dass die Gebrüder Schmidt und die NoVotion mit der Übernahme durch die Happich Innovation GmbH einer vielversprechenden Zukunft entgegenblicken und Teil der Pelzer Family Company werden,“* so Lars Werner, Managing Partner, und Philipp Goller, Project Manager, bei Concentro.

#### Projektteam Concentro:

Lars Werner (Managing Partner), Philipp Goller (Project Manager), Kemo Konaté (Consultant)

#### Projektteam LIESER Rechtsanwälte:

Rechtsanwalt Jens Lieser (Insolvenzverwalter), Rechtsanwältin Mechthild Greve

#### **Pressekontakt:**

Elisabeth Wenkemann

Tel.: +49 911 58058-306

Mail: [wenkemann@concentro.de](mailto:wenkemann@concentro.de)

Die **Concentro Management AG** ist eine mittelstandsorientierte Beratungsgesellschaft mit den Schwerpunkten Transparenz (Unternehmensentwicklung), Transaktion (Corporate Finance /M&A-Beratung) und Turnaround. Mit über 35 Mitarbeitern an vier Standorten in Deutschland arbeitet Concentro umsetzungs- und erfolgsorientiert. Ziel ist es, durch eine individuelle Beratungsleistung Mehrwert für den Kunden zu generieren.